

La Xunta traslada a tres familias gitanas ya realojadas

Pontevedra aprueba un recurso contra Poio por comprar pisos para el realojo

Agencias

PONTEVEDRA

Vicepresidencia confirmó ayer el traslado definitivo de las tres familias del poblado gitano de O Vao que habían sido realojadas en el barrio pontevedrés de Monte Porreiro. Así lo confirmó Ángel Mario Lago, presidente de la asociación de vecinos, quien indicó que las tres familias ya no están residiendo en el barrio. "Anoche, de hecho, ya no durmió nadie allí, y en las últimas horas han pasado por los pisos para llevarse sus cosas" a un alojamiento provisional, subrayó Lago, quien matizó que desde Vicepresidencia, no les confirmaron a qué lugar se trasladaron.

Los vecinos de Monteporreiro entienden la situación por la que atraviesan los habitantes de la parroquia de Caritel, en Ponte Caldelas, donde realojaron otras dos familias en una casa.

Por otra parte, el Ayuntamiento de Pontevedra, gobernado por BNG y PSOE, acordó interponer un recurso contencioso administrativo contra el de Poio, al estimar que este "se excedió en sus atribuciones" comprando en Monteporreiro varios pisos para el realojo de familias gitanas de O Vao, cuyas viviendas fueron demolidas por orden judicial.

El asesor jurídico de la Corporación municipal notificará al juez este acuerdo, que se sustenta en el criterio de que el alcalde de Poio "invadió competencias" del Ayuntamiento pontevedrés.

Temperaturas por encima de la media y las máximas, en récords históricos. En los 30 últimos años, la media más alta de las máximas en A Coruña se situaba en 16,7 grados (en 1998); el mes pasado, la es-

tación de Ferrol de Meteogalicia registró una media de 18,3 grados, hasta 4,5 grados por encima de la media. Febrero fue un mes muy cálido, y también muy escaso de precipitaciones en el litoral

Un febrero muy caluroso

La media de las temperaturas máximas alcanzó entre 3 y 4 grados por encima de lo habitual y batió récords históricos

Xerardo Porto

SANTIAGO

El mes de febrero de 1998 tenía el récord en la media de las temperaturas máximas en Galicia. Ya no. Y es que el mes pasado, con lluvias o con anticiclón, hizo mucho calor. Todos los días de febrero, gracias a los vientos del sur, hubo temperaturas máximas muy por encima de la media.

De hecho, estuvieron en todos los casos entre tres y cuatro grados más altas de lo habitual en los últimos 30 años. Además, las precipitaciones, aunque casi normales en la Galicia interior, fueron escasísimas en el litoral.

Ferrol, Santiago, Lugo, Ourense y Pontevedra, cinco estaciones de la Consellería de Medio Ambiente, superaron con creces los 20 grados el mes pasado: Ferrol y Ourense se fueron hasta los 22,6 grados y Lourizán, en Pontevedra, hasta los 22,5. Y es que la media de las temperaturas máximas se situó entre 2,8 y 4,6 grados por encima de los valores climáticos históricos. Así, en la estación de Ferrol se consiguió una media en las temperaturas máximas de 18,3, que suponen 4,5 grados más que la media (13,8) y por encima del valor histórico máximo: 16,7, recogido en 1998.

Pontevedra y Lugo también batieron su récord histórico: en Lourizán contabilizaron 18,4 grados de media, dos décimas más que en 1998, y en Lugo la temperatura máxima, que era de 16,1 grados, fue superada en una décima, casi 5 grados más que la media (11,6).

Así los valores recogidos en el segundo mes de este año en curso se asemejan bastante al histórico febrero de 1998, donde se alcanzaron las medias máximas que estaban vigentes.



Bañistas en pleno mes de febrero en la playa de Riazor. / LA OPINIÓN

Asimismo, la temperatura media, aunque sin batir récords, estuvo muy por encima de la media. Ferrol registró 13,1 cuando la media era 11; Santiago se situó en 11,2 (por 9,6); Lugo en 8,5 (7,5); Pontevedra en 12,2 (por 10,1) y Ourense 10,7.

La temperatura mínima absoluta de febrero la recogió la estación de Lugo el día 14: -3,6°, lejos de los -9 que se registró un 17 de febrero de 1983.

Si las altas temperaturas arrojan argumentos a los defensores del cambio climático, casi lo mismo se puede decir de las escasas precipitaciones, aunque el interior se acercara a los valores medios.

Febrero fue muy seco en el litoral. La diferencia se explica por las peculiaridades de los frentes que entraron en Galicia, que afectaron a todo el territorio por igual, cuando lo normal es que llueva más en el litoral que en el interior.

Santiago se quedó en 54 litros por metro cuadrado, cuando su media se sitúa entre 150 y 170. Y Pontevedra (que tiene el récord absoluto de precipitaciones en un mes de febrero con 526 litros en 1979) tan solo recogió 72.

Ferrol se quedó en 58 (su media es 77-101); Lugo en 60 (por 63-90); y Ourense registró 72 litros por metro cuadrado, el único por encima de su media habitual.

Política Territorial inspeccionará la concesión de las autovías autonómicas

Política Territorial licitó trabajos de inspección para supervisar que las concesionarias de las autovías gallegas presten un correcto servicio. La asistencia técnica realizará trabajos de apoyo a la inspección de la explotación de las autovías de titularidad autonómica A Coruña-Carballo y de O Val Miñor. La empresa contratada deberá asistir durante dos años a los técnicos de la Consellería encargados de supervisar que las concesionarias cumplen con los requisitos exigidos de explotación y mantenimiento de estas dos infraestructuras y que presentan un "óptimo" estado de conservación.

La reserva de los embalses gallegos se mantiene al 51%

La reserva hidráulica se mantiene al 51% de su capacidad en los embalses que abastecen Galicia. El agua embalsada de Galicia Costa alcanza el 51,9% y la de Norte I (sur de Galicia y norte de León), el 51,4%. Según el Ministerio de Medio Ambiente, la cuenca Galicia Costa disminuyó los niveles en seis hectómetros cúbicos (355 hectómetros frente a los 361) y la cuenca Norte I contiene 1.556 hectómetros cúbicos, un 1% más.

Sogaris obtiene otro certificado ambiental

Sogaris, centro de Tratamiento de Residuos Industriales de Galicia en As Somozas, anunció la obtención del certificado medioambiental europeo EMAS, un sistema de gestión y auditorías medioambientales de carácter voluntario, que busca promover mejoras continuas en el comportamiento ambiental de las empresas que se adhieren a él.

CRÓNICAS GALANTES

El demonio se viste de paro

ÁNCEL VENCE



caídos. El genio de Mondoñedo llegó a ensayar, de hecho, la escritura de un diccionario de ángeles que incluía —como es lógico— a los del infierno.

Tenía catalogados Cunqueiro, un suponer, al demonio de la lechuga que se instaló en el cuerpo de una monja infiltrándose en la ensalada que esta comía; pero también a otros con nombre y apellidos como Salomón Capitán, un "diablo de negociado" o Ismael Florito, que le compró el alma a un coronel francés antes de dedicarse en París al mundo de la moda. (Probablemente este último fue el que inspiró el guiño de la exitosa película *El diablo se viste de Prada*). Entre los demonios identificados por nuestro particular Borges gallego figuraba también uno de nombre Polaco, sastre de profesión y encargado como tal de la vestimenta de todos los miembros de la Satanía: un arte difícil si se tiene en cuenta que

los diablos suelen usar el rabo a modo de cinturón cuando visten de humano. Había también en el inventario demonios acuáticos como Tuno, que allá por tiempos de las colonias se instaló tan ricamente en el cuerpo de un comerciante de pescado y desde su interior discutía graves asuntos teológicos con los agentes de la Santa Inquisición. Aseguraba en fin Cunqueiro que el archidiablo Asmodeo, amigo de Oscar Wilde, fue quien impulsó el nacimiento de la industria pornográfica en Europa; pero nada nos dejó dicho el maestro a propósito de la influencia de este o cualquier otro demonio sobre los números del desempleo. Infelizmente, ya no podemos acudir al magisterio de don Alvaro para que nos aclare cuál puede ser el significado de ese inquietante número 666 en el que los centables de las oficinas de empleo cifran el aumen-

to del paro durante el pasado mes en Galicia. Y ni siquiera la fabulosa Demonología de Horst alcanza a dilucidar si existen o no diablos instruidos en las ciencias de la economía y el trabajo.

Lo único cierto, en apariencia, es que el demonio del paro amenaza con instalarse entre nosotros a caballo de una crisis económica contra la que poco pueden hacer los gobiernos de este mundo. Ni siquiera el del poderoso Bush, al que los números de la deuda y del desempleo empezaron a olerle a azufre.

Por fortuna los gallegos somos gente acostumbrada a tratar con el diablo y acaso dispongamos de un arsenal mayor y más imaginativo que el de otros reinos para hacerle frente. Abi está, sin ir más lejos, el santuario de O Corpiño, en Lalín, donde un clérigo doctorado en exorcismos despacha cada año a más de medio ciento de demonios del cuerpo de los cristianos que a él acuden sin más armas que el hisopo y una tasada dosis de agua bendita. Con semejante línea de defensa, malo será que no le paremos los pies al paro. Aunque se vista con el diabólico número 666.

ANXEL@ARRAKIS.ES

El número de caídos en el infierno del paro sumó un total de 666 ex trabajadores durante el pasado mes de febrero, lo que demuestra —por si hiciera falta— que los gallegos andamos demonizados incluso en estas mundanas cuestiones laborales. Podrían haber sido 667 o 665; pero no. La cifra redonda y acaso premonitoria se ha quedado en 666, que viene siendo el guarismo con el que se identifica al diablo en el libro bíblico del *Apocalipsis*. Verdad es que esa crecida del desempleo en Galicia resulta mórbida y hasta irrelevante si se la compara con la mucho más caudalosa que han sufrido otros reinos autónomos de España, donde las víctimas del paro fueron más de 50.000. Ahora bien: la Cábala judaica y la tradición mágica de este reino sugieren imparcialmente que esa cifra de 666 nuevos parados es todo un ominoso presagio de que la crisis económica en puertas llega con una fuerza de mil demonios.

Para interpretar estos signos que nos llegan del Más Allá a través de las estadísticas del Inem habría que recurrir a la sabiduría de Álvaro Cunqueiro, perito en el arte de catalogar las mañas y astucias de los ángeles